



## DECLARACIÓN FORO SOCIAL MADRID

Bárcenas, Gürtel, Noos, Pallarols, Palau de la Música, Campeón, ITV, Pokemon, Fabra, Carlos Dívar o los múltiples escándalos urbanísticos habidos en todo el Estado español indican como la bochornosa lista de la corrupción y el baile y fuga de millones que la acompaña alcanza ya a instituciones básicas del Estado. Se ha colmado la paciencia ciudadana. Ha llegado la hora de romper este círculo infernal que sufrimos de la mano de la única vacuna eficaz: **LA DEMOCRACIA.**

Existe la corrupción porque existen personas con el suficiente dinero y poder como para emplear una parte pequeña de los mismos en doblegar, por medio de la codicia, la voluntad de otros y lograr así más poder y más dinero. Existe corrupción porque quienes chapotean en ella, no sólo están faltos de escrúpulos, sino que además se creen superiores y ajenos a la sociedad indignada y hastiada que los padece. Existe corrupción porque hay impunidad y la impunidad constituye precisamente un síntoma inequívoco de un mal aún mayor: **el bajo nivel de la democracia.**

Pero la corrupción no sólo es eso; la corrupción es, sobre todo, producto también de un modelo económico basado en la especulación urbanística y en la privatización selectiva -aunque masiva- de lo público, terreno abonado para la opacidad y el amiguismo. Un camino que no ha cambiado y que se refuerza hoy con apuestas por casinos con leyes a medida como Eurovegas.

Un modelo que ha convertido en papel mojado el derecho a la vivienda y lo ha reconvertido en un chantaje contra ese derecho mismo a la vivienda digna y a la vida.

Un modelo que confunde gasto con inversión y que está reduciendo el derecho a la sanidad y la educación para todos a un negocio al servicio de intereses privados de algunos.

Un modelo que permite la amnistía a los defraudadores, que indulta a los homicidas y condena a los pobres y los reinsertados sociales.

Un modelo con escaso control y aún menos impuestos para los ricos. Un modelo de economía de sobres en negro y de 90.000 millones en fraude fiscal. Un modelo que ha llevado al desempleo a más de la mitad de la juventud y al cierre de múltiples empresas, comercios y negocios. Un modelo que reduce la capacidad de la ciudadanía y de sus Administraciones. La corrupción necesita ciudadanos débiles y divididos e instituciones pequeñas y faltas de capacidad y contenido.



Combatir la corrupción exige, cuanto menos, la devolución de lo evadido por los corruptos y exige transparencia; pero la transparencia no se decreta, se construye. Necesitamos una sociedad dotada de instrumentos con poder suficiente como para que la ley de todas y todos sea más fuerte que la ley del dinero de algunos.

Necesitamos **MÁS DERECHOS**, porque sólo una ciudadanía con capacidad de intervención y gestión en las normas generales y en lo público puede ser garantía de transparencia y justicia.

**Necesitamos MÁS PARTICIPACIÓN**, porque únicamente ciudadanos y ciudadanas con derechos están en condiciones de participar y, por lo tanto, de controlar y proponer.

**Necesitamos MÁS IGUALDAD**, porque solo con mayor capacidad de obrar y más derechos habrá una ciudadanía más libre, garantía última ésta de la transparencia, la justicia y la equidad para todos.

En resumen, necesitamos **MÁS DEMOCRACIA** porque la sociedad es de sus ciudadanos y ciudadanas, y ellos y ellas deben contar con mecanismos e instrumentos para decidir qué camino toma.

El Foro Social de Madrid ha convocado esta concentración contra la corrupción porque ya hace tiempo que llegó la hora de decir **BASTA**. Necesitamos transparencia en todas las cuentas y actuaciones públicas, en los negocios privados, en la financiación de bancos, partidos, sindicatos y empresas, en la tramitación de las leyes y reglamentos.

Construir ciudadanía es sinónimo de transparencia y más democracia. De ahí que, como espacio de la sociedad civil madrileña, decidimos lanzar una iniciativa que extendemos especialmente al campo de la universidad y a personas de reconocido prestigio en la defensa de los derechos y las libertades. Una iniciativa para constituir, en el plazo en que sea posible, un grupo que, escuchando a la ciudadanía y en nombre de la sociedad civil y de la defensa de los derechos, proponga medidas reales y ciudadanas que combatan la corrupción y que profundicen y amplíen la democracia.

**¡CORRUPCIÓN NO, DEMOCRACIA SÍ!**

**FORO SOCIAL MADRID**